

TITRE :

Avec impatience, la création attend la révélation des enfants de Dieu.

Mots-clés :

Création, jardin, *imago dei*, environnement, pollutions, développement durable, humain, témoins, enfant de Dieu

Prédication :

Dieu te fait confiance ! Voilà la Bonne Nouvelle pour toi qui lis ce texte. Qui que tu sois, quelle que soit ta situation, il t'aime et te fait confiance.

Aujourd'hui, sa confiance signifie qu'il te crée à son image pour te confier une mission (lire Gen. 1, 16-18) : le livre de la Genèse dans la bible parle de « servir » et de « prendre soin » du jardin (lire Gen. 2, 15), c'est-à-dire servir la création considérée comme un jardin et prendre soin d'elle.

Bien sûr, on sait bien que l'homme n'y arrive pas. Parce que, naturellement, l'homme veut être comme des dieux et échapper à cette dure condition humaine (lire Gen. 3, 5 et 17). Parce que l'homme se laisse tenter d'utiliser la création pour ses propres intérêts. Parce que l'homme est incapable de se contenter d'être une simple image de Dieu.

Voilà pourquoi, aujourd'hui, la création est menacée par au moins trois sortes de fléaux : Elle est d'abord menacée par une raréfaction, voire une disparition de nombreuses espèces. Ensuite, elle est menacée par un tarissement des ressources en énergie fossile, surexploitée, pour le confort et la prospérité de quelques-uns. Elle est enfin menacée par la pollution : pollution de l'air, de l'eau et du sol, entraînant entre autres le réchauffement de la planète, entraînant la souffrance, la mort et des déplacements de populations, générant des conflits et des violences (lire F. Meunier, *Domestiquer l'effet de serre*, Paris, Dunod, 2008² ; Al Gore, *Une vérité qui dérange*, Paris, La Martinière, 2007 ; Coll. Argos, *Réfugiés climatiques*, Paris, D. Carré, 2010).

Voici ce que dit Sarah, 11 ans : « Il faut dire que les pays industrialisés ne veulent pas lâcher leurs acquis de confort et de bien-être. Et les premières victimes du dérèglement de l'environnement sont souvent des pays pauvres (cyclones, sécheresses, famines, etc.). Il faut appliquer les décisions et les solutions promises. Parfois, les solutions trouvées génèrent d'autres problèmes ». Par exemple : les agro-carburants menacent la sécurité alimentaire des populations du Sud, habituées aux agricultures familiales et aux cultures vivrières et obligées d'adopter de nouvelles habitudes (lire *Habiter autrement la Création*, CCFD Terre Solidaire, 2015).

Mais malgré toutes ces menaces, malgré nos limites, Dieu continue à nous faire confiance. C'est pour cela qu'il propose lui-même la seule solution qu'il a trouvée pour nous sortir de l'impasse. Il nous envoie son Fils. Son Fils vient lui-même nous révéler ce qu'est la vraie image de Dieu, c'est-à-dire ce qu'est être enfant de Dieu (lire Rom. 8, 19). Il vient se soumettre avec nous à la dure condition humaine. Il nous montre que c'est possible, et que l'humain véritable peut surmonter la tentation d'être plus qu'humain et d'échapper à la condition humaine (lire Philip. 2, 5-9). Il nous montre que la mission n'est pas impossible, et qu'il nous est possible de servir et de prendre soin de la création.

Celle-ci attend avec impatience la révélation de cet être humain véritable incarné par le Christ, image de Dieu en tant qu'enfant de Dieu (lire Rom. 8, 19). Les signes apparaissent dans le soleil et la lune et les étoiles. Et sur la terre, on voit un attroupement angoissé de nations désemparées par le bruit du dérèglement de l'environnement et par son agitation. Les humains sont épuisés par la terreur et l'attente de ce qui surviendra pour la terre ; car les puissances des cieux sont ébranlées. Le Fils de l'homme, l'humain véritable, vient sur la nuée avec grande puissance et gloire. Alors, redressez-vous et levez vos têtes, parce que votre délivrance approche. Veillez donc ! (Lire Luc 21, 25-28 et 36)

Voici ce que dit une adolescente à l'attention de la génération de ses parents : « N'oubliez pas que c'est à nous, vos enfants, que vous léguerez la terre. Écoutez-nous et rendez-nous fiers de vous ! » (lire *Okapi*, du 15/11/2015).

Aujourd'hui, la peur et la terreur troublent nos cœurs. La création attend... avec impatience, elle attend la délivrance. Arriverons-nous à veiller ? Où trouverons-nous la force de tenir face à tous ces événements qui vont se produire ? Pourrons-nous tenir debout devant le Fils de l'homme en tant qu'enfants de Dieu comme lui ?

*Oui, courage, l'heure de la révélation des enfants de Dieu est là. À chaque instant, gratuitement, Dieu fait de nous ses enfants, c'est-à-dire des humains véritables tels qu'il nous a destinés, aptes à répondre à l'appel qui nous est adressé, et, en guise de remerciement, nous suivrons l'idéal qui marche devant nous pour accomplir avec nous la mission qui nous est confiée. Chaque jour, l'Esprit témoigne ensemble avec notre esprit que nous sommes enfants de Dieu (lire Rom. 8, 16 où je traduis le mot grec *summartureo* par « témoigner ensemble » ou « être témoins ensemble » : l'Esprit témoigne et donc je témoigne). Veillez consiste alors à accepter d'attester ensemble avec l'Esprit de Dieu ce que nous sommes en réalité, à savoir des enfants de Dieu. Confiance ! Dieu te fait confiance ! Qu'il nous soit en aide ! Amen.*